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Мнение 

Сегодня мы видим, что в реконструированном парке «40 лет ВЛКСМ» появились новые
площадки для отдыха детей и взрослых, укреплён берег озера, стало больше
посетителей. Но, выполняя пожелание жигулёвцев, неравнодушных к судьбе парка, хочу
обратить внимание на недостатки.   Старожилы помнят, что парк создавался при
полном отсутствии проектной документации и финансирования, методом «народной
стройки». Не было ни одного предприятия и учреждения, представители которого не
принимали бы участия. Инициатором был Вячеслав Малюков, работавший тогда первым
секретарём ГК ВЛКСМ.  Сегодня трудно
представить на месте озера каменные завалы. Новый парк стал любимым местом отдыха
жигулёвцев. Но огорчало, что всерьёз им не занимался ни ГК КПСС, ни ГК ВЛКСМ. За
66 лет ни разу не было капремонта, постепенно парк терял привлекательный облик.
Отсюда и интерес горожан к реконструкции, для которой администрации удалось
привлечь значительное финансирование. Горожане с интересом следили за
подготовкой проекта, вносили предложения - всего более сорока. Но, к сожалению,
техзадание утвердили без их участия. Поэтому к предложениям хочется вернуться.   
Один из главных объектов в парке - озеро. Его очистку в перечень работ не включили.
Не определили даже объём донных отложений. Более 60 лет этим занимается
Жигулёвская ГЭС. 
Для углубления водоёма нужен экскаватор-амфибия. Прошлое лето было
благоприятным для производства работ по осушению озера. Такое предложение
горожане направляли, его обещали рассмотреть. Могу предположить, что оно не
вызвало интереса.
Во многих городах ведётся комплексное благоустройство, Жигулёвск не исключение.
Действуют программы, направленные на защиту водных объектов. К сожалению, наше
озеро - не объект рекреации, поэтому, думаю, анализ воды не проводится, данных о
химическом состоянии водоёма нет. Не все знают, что донные отложения - источник
вторичного загрязнения, избыточное их накопление нежелательно.
В 2013 году для улучшения экологической обстановки использовали биофильтры со
специальными видами трав. Но при реконструкции растения уничтожили.
Горожан беспокоит зарастание озера камышом. Хотелось бы узнать мнение городской
администрации по этому вопросу.
Нельзя не сказать и о дизайнерском решении парка. Клумбы ликвидированы, за
исключением небольших у «Чёрного тюльпана» и памятника ликвидаторам
чернобыльской аварии.
Большая часть парка выглядит серой. Вместо клумб – лавочки закрытого типа с
железобетонными коробами для растений. Но цветы появились только в 2021 году
благодаря участию общественницы Л.М. Кадыровой.
Обращают на себя внимание стелы с наградами ВЛКСМ. Дизайн хороший, но их пять
вместо шести. А как же историческая память? На две статьи об этом, опубликованные в
«Жигулёвском рабочем», ответа не последовало. Хочется узнать решение
«ЖигулёвскСтройЗаказчика» и администрации города по этому вопросу. Надеемся, что
орден Октябрьской революции появится в парке, и стыдно перед будущими поколениями
не будет. 
В северо-восточном углу парка есть бездействующий объект - здание с площадкой. Что
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это такое и для чего предназначено?
По первоначальному проекту центральный вход в парк со стороны улицы Декабристов
выглядел не так, как сегодня. Появились перголы, исчезло декоративное световое
оформление. 
Нельзя не написать о поливе зелёных насаждений. Для этого используют
водопроводную воду, что означает расходы бюджета. Использование воды из озера
решило бы проблему, так как уровень воды в водоёме регулируется. Избыточная вода
сбрасывается через аккумулирующую ёмкость в Саратовское водохранилище. 
При реконструкции парка разрушили смотровой колодец, в котором происходит
стыковка канализационного коллектора (ул. Комсомольская) с городским
канализационным коллектором вдоль ул. Жигулёвской. По этому вопросу жители
направляли шесть писем в различные инстанции, в том числе в прокуратуру. Колодец
построили в 1960 году в соответствии с нормами проектирования. Он находился в
эксплуатации.
Прокуратура указала на нарушение и вынесла представление. О результатах
рассмотрения акта прокурорского реагирования авторам обращения не известно до сих
пор, хотя заканчивается восьмой месяц после выдачи предписания прокуратуры. 
Хочется надеяться, что злополучный колодец восстановят и с виновниками разберётся
нынешний глава города И.Г. Сухих.
Отсутствуют в парке работающие туалеты. Жалко было горожан, и особенно детей, в
День Победы, высказывающих своё мнение по этому вопросу. Специалистам известно,
что туалеты «посажены» на городской коллектор, их запуск не столь сложная проблема.
Использование биотуалетов вряд ли доступно нашему городу.
Несколько слов об озеленении. Без ухода пропали кусты можжевельника казацкого
около кафе. При реконструкции дорожек от улиц Комсомольской и Нефтяников
ликвидированы посадки кизильника, а взамен посажены 15-20 кустов. 
Во время покоса травы повредили деревья - девять лип потребовали вмешательства
неравнодушных граждан.
Никому не известно, кто конкретно занимается парком, поэтому все вопросы решает
дворник. Тогда как парком должны руководить специалисты, и эта задача должна быть
решена администрацией города.
Указанные вопросы требуют внимания. Напрашивается создание общественного органа,
обеспечивающего жизнь парка.
Началась реконструкция парка «Больничный», и не хотелось бы повторения ошибок.
Надеюсь, заказчик и строители с пониманием отнесутся к активистам.
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